

María Luisa Cordero, siquiatra, analiza actuación de la Roja

# "Soy médico y te digo; la dupla 'Za Sa' esta fundida"

## El fútbol

A menos de una semana más comienza la cosa de la "bolata" que la proposita la selección chilena al team chileno en el primer partido por la clasificación del próximo mundial. El cuadro a uno, que más parece así a tres, si bien ya es pasado, aún sigue muy fuerte en el corazón deportivo de los chilenos. Conviendría hacer entonces una reflexión acerca de los porqués de la derrota, no se quejarse y comenzar un camino más disciplinado y exigente que exaltando entusiasmos y castigos. Así opina la siquiatra y escritora María Luisa Cordero, del bajo rendimiento de la Roja. La física y aguda observadora de los defectos de los thienos, observaciones que ha retratado en dos best sellers, fue impenitente jugadora de voleibol que pese a medir sólo 1,54 metros, no acrobacias ante las "grandes".

¿Cómo era como voleibolista?

Saltaba como loco y los de la Escuela de Medicina. Lo parábamos a todas porque aunque éramos todas bajitas, teníamos pasión y mucha agilidad.

¿Hablando de rendimiento ¿qué le pareció la selección de fútbol ante Argentina?

«Fue el encuentro entre las pelotas y los hilados de carbón. Fue el encuentro de la carne de vacuno contra la harina negra de Chile».

«No creo que toda sea asunto de alimentación».

«Sí, porque no por ser mal alimentados son malos jugadores. Tienen en los atletas que ha tenido Chile, como Luis Ayala, un cerebro negro, mal como que recogía pelotas».

«Le parece que la presión que el mundo ejerce sobre los 'Za Sa', es excesiva?»

«Esa es la manipulación que ejerce la ANFP, que no está preocupada en los clubes deportivos, sino están preocupados en hacer sus propios negocios como Pablo Hoffmann que podría ser perfectamente el tesorero de

Vito Carrasco. Tenemos una selección de fútbol con un 'Pelus' Arce que gana 20 millones al mes, lo que es una burla, en un país con cocaineros y pablos».

¿Qué otra cosa le critica a la selección?

«Que improvisa todo. A él, que tiene jugadores que parecen titulares de otras categorías que rodean Santiago, que son chilenos y transpirables. Esta pelusa debe prevenir un proceso de recuperación de la escuela nacional».

¿Qué le parece cómo lo está haciendo la ANFP en esta instancia mundialista?

«Ella es una mala madre porque te dice que sonas. Les da lo mismo lo que pasa con las expectativas de este pueblo eternamente perdedor».

«Pero el fútbol moderno es también negocio y en ese sentido es gerente general, Pablo Hoffmann, es el jefe del rol».

«Pero es demasiado asustado de lo que debería ser una asociación, que es tener un comité con y tener un agua que chise plátano, respaldable, irrefragable. Muchas veces les he tirado cartas para que me lleven a mí para darme una coronita a esas pelotudos, para que alguien vos se ponga las pilas».

¿Cuál sería su diagnóstico "médico" de la selección?

«Esa es una camarilla de negociantes. Hasta allí llegó la mancha de aceite de la excurión de casaco y la perversión por las platas. En la época de Carlos Dittborn (entrenador del mundial del '82) se hizo un mundial con patras y dignidad. Tu puedes ser pobre, pero no idiota. Imagina los pechos de los jugadores; se fueron a Buenos Aires y llegaron negociando sus premios, con los partidos».

¿Dime una solución entonces?

«La solución es una licitación pública para designar a cualquier capataz que sea bueno para el fútbol, ve que

de donde venga, para representar los intereses nacionales. Y a esta manija de chilenos negros y mal educados, que se vayan para su casa».

«Vuelvo a los 'Za Sa', ¿creo podrían seguir aportando algo?»

«Yo soy médico y te digo que esos tipos están fundidos. Salas está fundido. Salas no hace goles y se enoja porque el entrenador de la Lazio no lo pone y no lo pone por mala».

¿Y Zamorano?

«Es un tipo que se esfuerza. Tiene la que le falta a Salas, su pasión. Zamorano es un tipo con sangre caliente. Salas es un sangre de pescado, es frío. Una vez dije en un programa

deportivo que hay que ponerle un bálsamo en el turno para que no se pierda. Es un morronario».

¿Y qué opina de Nelson Acosta?

«Debería pedirle la renuncia. Está sobado. Como o pierda, le siguen pagando lo mismo. A ver si c

mi, mi director, si costara que me va mal, me va a conservar el sueldo. ¿No hay ningún castigo para Acosta? Así como piden premios por ganar, ¿por qué no pagan cuando pierden? ¿por qué Acosta no renuncia otro mes a su sueldo, ya que no hizo bien su trabajo?»

¿No hay un exceso de triunfalismo en su postura? En el deporte se gana y se pierde.

«Pero no debe haber en. En la teoría es el actual, desde cuando el premio al líder, está el atleta y no se le da premio al equipo, si no solo los dedos del campeón».

¿Al final, ¿qué factores deciden el triunfo o la derrota?

«Lo que tiene que ver a los jugadores es la tenacidad y el deseo de mejorar. Y yo veo a la selección como la suma de momentos que crecen de tenacidad. No tienen temple. Eso Manguera está haciendo dieta o está haciendo pastillas para adelgazar, porque está loco y loco, va tiene tenacidad muscular».

¿Y qué opina del arquero Marcelo Ramírez?

«¿Se archero se modela profesional de rap? Le miraba y lo con miraba con la tapa de los arcaibones, que usan guardabos (no a pedales que se tiran el paquete y que cuando perdimos un balón se los raja. El arquero de la selección tiene tanta locura, rodilleras, que es pesado. Como cuando un niño de juega con alfileres. Además, a que vive, ¿es como lo-ocorra? Eso es lo de un psicólogo. Parece árbol de Pascua. E. de la Católica es este tipo».

«Pero a Tapia le dio hombría a poco del partido».

«En ese tipo de tenacidad psicológica. Se le van a borrar los dedos y por eso le dole la espalda».



LA NACIÓN EDITOR: Agencia Ovejas de Cordero REPRESENTANTE LEGAL: Psicólogo Pedro Hoffmann Empresa Periodística La Nación S.A. Av. de los Andes 1111 Montevideo, Uruguay Tel: 333 3333 Fax: 333 3333

"Soy médico y te digo; la dupla "Za Sa" esta fundida" [entrevista] [artículo] : Willy Haltenhoff

**AUTORÍA**

Autor secundario:Haltenhoff, William

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Soy médico y te digo; la dupla "Za Sa" esta fundida" [entrevista] [artículo] : Willy Haltenhoff

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile